
別紙１

No 大区分 小区分 意見要旨 区の考え方

1
方針案に対す

る意見
全般

保育園や障害者グループホーム等の整備に
ついて民営化となっているが、民間企業が
利益をあげるために運用しているようにみえ
る。

E 意見として伺う

保育園の民営化については、地域の多様な
保育ニーズに対応し、今後の財政負担を軽
減するため選択しています。
また、障害者グループホーム等の民営化に
ついては、民間事業者の専門性を最大限に
活用するため選択しています。

2
方針案に対す

る意見
全般

榎町地区の今後の保育需要などはどうなっ
ていくのか。

F
質問に回答す
る

榎町地区の未就学児童の人口動向から、引
き続き一定程度の保育需要があります。新
たな保育施設の定員設定にあたっては、今
後の人口動態や新施設周辺の保育園の入
所状況、認可保育園の申込状況の推移等を
踏まえて行ってまいります。
また、早稲田南町学童クラブの需要につい
ては、現在の定員40名に対して2.6倍の登録
があり、今後も100名程度の定員の確保が
必要となります。

3
方針案に対す

る意見
全般

地域説明会の開催の周知範囲が狭いので
はないか。

D
今後の取組の
参考とする

地域説明会の開催周知については、新施
設、現施設及び鶴巻南公園の周辺住民等に
対して行いました。地域説明会の周知範囲
については、今後実施する予定の他の説明
会時において再度検討させていただきます。

4
方針案に対す

る意見
全般

榎町特別出張所の管轄のところは説明会資
料をすべて配布してほしい。

D
今後の取組の
参考とする

資料について、すべての特別出張所及び図
書館で配布させていただいています。ご指摘
の資料配布については今後検討させていた
だきます。

5
方針案に対す

る意見
全般

概算工事費はどの程度か。また、令和5年度
の予算はいくらか。

F
質問に回答す
る

早稲田南町児童館等複合施設新施設及び
現施設活用方針案のため、概算工事費は算
出していません。また、活用方針案のため令
和5年度予算はまだ計上していません。

6
方針案に対す

る意見
全般

早稲田南町児童館等複合施設新施設及び
現施設活用方針案は、区として決定したもの
か。

F
質問に回答す
る

早稲田南町児童館等複合施設新施設及び
現施設活用方針案は、区として決定したもの
です。

7
方針案に対す

る意見
全般

説明会をもっと開催しいろいろな意見をとり
いれるべきである。

D
今後の取組の
参考とする

今回の地域説明会や意見募集の状況を踏
まえ今後の対応について検討します。

8
方針案に対す

る意見
全般

新型コロナウイルス感染症後の新たな視点
がはいっていない。

E 意見として伺う
コロナ後の地域活動の再起動に向け、地域
ささえあい館を設置し、住民同士の地域支え
合い活動を推進します。

9
方針案に対す

る意見
早稲田南町保

育園分園

早稲田南町保育園分園は、建設から7年し
か利用しておらず、解体して新施設を建設す
るのは、税金の無駄使いであることから計画
に反対する。

E 意見として伺う

今回の活用方針案は、学童クラブの定員超
過への対応が喫緊の課題であり、この対応
のためには現施設では対応ができないた
め、新施設の建設をすることとしました。

10
新施設の整備
に対する意見

新施設
新施設は保育園などの複合施設となってい
るが分散させて建設してほしい。

E 意見として伺う
保育園や地域ささえあい館などを複合化す
ることにより、効果的な土地の利用を図る必
要があり、今回の提案となりました。

11
新施設の整備
に対する意見

新施設
新施設は何階建てで出入口はどこか。
また、駐輪場及び駐車場は設置されるの
か。

F
質問に回答す
る

新施設は7階建てで、出入口は早稲田通り
側となることを想定している。駐輪場及び駐
車場については設置する予定であるが規模
は未定です。

12
新施設の整備
に対する意見

新施設
新施設建設時の騒音対策はどうなっている
のか。

D
今後の取組の
参考とする

新施設を建設する場合は、低騒音の機械を
使用したり、騒音を減らす工具や工法を採用
する予定です。

対応

早稲田南町児童館等複合施設新施設及び現施設活用方針案　地域説明会質疑応答
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13
新施設の整備
に対する要望

新施設
複合施設を建設するにあたり、人の流れが
変わることなど、この地域にどのような影響
がでるか説明してほしい。

F
質問に回答す
る

今回の活用方針案は、学童クラブの定員超
過が喫緊の課題となっており、この課題を解
決するため、現施設の老朽化対応と合わせ
施設を建替えることとしました。

14
新施設の整備
に対する意見

新施設
新施設の園庭部分に、現施設跡地に建設す
る障害者グループホーム等を整備すればい
いのではないか。

E 意見として伺う

今回の活用方針案では、現施設の跡地活用
として、障害者グループホーム等を整備する
ものです。そのため、新施設の園庭部分に
建設することは想定していません。

15
新施設の整備
に対する意見

新施設 新施設の設計委託先は決まっているのか。 F
質問に回答す
る

今回は、早稲田南町児童館等複合施設新
施設及び現施設活用方針案について意見
募集を行っているものです。今後、活用方針
として決定した後に設計委託となります。

16
新施設の整備
に対する意見

新施設 新施設はどのくらいの規模のものか。 F
質問に回答す
る

現時点では7階建てを想定しています。

17
新施設の整備
に対する意見

新施設
早稲田南町児童館等複合施設新施設及び
現施設活用方針が決まった場合、設計委託
料はどうするのか。

F
質問に回答す
る

設計委託料については、今後、早稲田南町
児童館等複合施設新施設及び現施設活用
方針が決定した後に、補正予算として計上
する見込みです。

18
新施設の整備
に対する意見

新施設
新施設には、駐輪場及び駐車場を整備して
ほしい。

D
今後の取組の
参考とする

新施設の駐輪場及び駐車場については設
置する予定ですが規模は未定です。

19
新施設の整備
に対する意見

保育園
保育園は、騒音問題などがあり迷惑施設で
はないのか。

D
今後の取組の
参考とする

保育園は子どもの発育の場、生活の場であ
り、迷惑施設とは捉えていませんが、保育園
から発する音については、近隣への配慮が
十分になされるよう、新施設設計の段階から
検討していきます。

20
新施設の整備
に対する意見

保育園
保育園の子ども及び保育士の声などの騒音
問題にどう対応するのか。

D
今後の取組の
参考とする

保育園から発する音については、近隣への
配慮が十分になされるよう、新施設設計の
段階から検討していきます。

21
新施設の整備
に対する意見

保育園
園庭の位置の変更による更なる騒音問題が
発生することから計画に反対である。

D
今後の取組の
参考とする

保育園から発する音については、近隣への
配慮が十分になされるよう、新施設設計の
段階から検討していきます。

22
新施設の整備
に対する意見

保育園 新施設には園庭が必要なのか。 E 意見として伺う

東京都の認可保育所に係る設備・運営基準
上、園庭については、児童一人あたり一定
の面積を確保する必要があります。園庭は、
保育所近接で一定の設備を備えた公園等で
も代替可能とされていますが、比較的、園児
の多い園では、児童の安全確保上、園庭を
確保することが望ましいと考えます。
また、この間、園庭のない小・中規模の保育
園を整備し、複数の保育所が公園を利用し
ている状況もあって、新たな保育園には園庭
を確保する予定です。

23
新施設の整備
に対する意見

保育園
新施設の園庭部分は、高い擁壁及びブロッ
ク塀があり子どもの安全性が確保できない
ため計画に反対である。

D
今後の取組の
参考とする

新施設の建設にあたっては、擁壁やブロック
塀の安全性や避難経路についても確認しな
がら進めます。

24
新施設の整備
に対する意見

保育園 保育園は、なぜ民設民営なのか。 E 意見として伺う

現在、区では財政負担の軽減や、多様な保
育の提供などの民間事業者のノウハウを活
用するため、保育園の民営化を進めていま
す。
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25
新施設の整備
に対する意見

保育園 私立保育園に変更することは反対である。 E 意見として伺う

現在、区では財政負担の軽減や、多様な保
育の提供などの民間事業者のノウハウを活
用するため、保育園の民営化を進めていま
す。

26
新施設の整備
に対する意見

保育園
新施設の保育園の定員がかなり多いので保
育の質の確保はできるのか。

E 意見として伺う

二園を統合するため、ある程度の規模の園
になると想定されますが、保育現場に区職
員が立ち入り、チェックと指導を行う指導検
査や、職員の配置状況の書類審査などの
様々な取組により、保育園に対する指導を
徹底し、保育の質の確保に努めてまいりま
す。

27
新施設の整備
に対する意見

保育園
保育園の設計図が知りたいがどうなってい
るのか。

F
質問に回答す
る

早稲田南町児童館等複合施設新施設及び
現施設活用方針について今後決定した後、
設計となるため現時点では図面はありませ
ん。

28
新施設の整備
に対する意見

保育園
保育園の定員が200名以上となる複合施設
は事件、事故の発生率が高くなるので建設
については反対である。

E 意見として伺う

二園を統合するため、ある程度の規模の園
になると想定されますが、保育現場に区職
員が立ち入り、チェックと指導を行う指導検
査や、職員の配置状況の書類審査などの
様々な取組により、保育園に対する指導を
徹底し、保育の質の確保に努めてまいりま
す。

29
新施設の整備
に対する意見

早稲田南町保
育園分園

早稲田南町保育園分園は暫定活用なのか。 F
質問に回答す
る

待機児童解消のために設置したものであり、
暫定活用としています。

30
新施設の整備
に対する意見

地域ささえあ
い館

地域交流館が廃止され集会室などはどうな
るのか。

E 意見として伺う
地域交流館から地域ささえあい館に機能転
換した場合においても、これまでの集会室機
能などは引き続き継続します。

31
新施設の整備
に対する意見

地域ささえあ
い館

地域ささえあい館とはなにか。 F
質問に回答す
る

地域交流館の地域の交流の場としての機能
に加えて、多様な世代及び高齢者がお互い
に支え合う活動の場の機能をもたせた施設
です。

32
新施設の整備
に対する意見

地域ささえあ
い館

地域交流館はいつまで利用できるか。 F
質問に回答す
る

地域交流館の利用期間は、牛込保健セン
ター等複合施設建設工事の工期延伸期間
が明らかになった段階で再度検討させてい
ただきます。なお、地域交流館から地域ささ
えあい館に機能転換した場合においても、こ
れまでの集会室機能などは、引き続き継続
されます。そのため、途中で集会室などがな
くなることはありません。

33
新施設の整備
に対する意見

地域ささえあ
い館

地域ささえあい館に機能転換したあと、お風
呂がなくなっているが必要でないか。

E 意見として伺う

地域支え合い活動を推進するため、お風呂
を廃止し、地域支え合い活動に必要な機能
として調理室、活動室、談話室、娯楽室、多
目的ホールなどを増やし、高齢者の方が交
流できるスペースを充実させていきます。

34
新施設の整備
に対する意見

学童クラブ
新施設では学童クラブも園庭を利用するの
か。

E 意見として伺う
園庭の活用については、今後、検討させて
いただきます。

35
現施設の活用
に対する意見

障害者グルー
プホーム、障
害者短期入所

現施設跡地に建設する障害者グループホー
ム等の対象はもう決まっているのか。

E 意見として伺う
障害当事者のご意見をお聞きしながら今後
検討していきます。
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36
現施設の活用
に対する意見

障害者グルー
プホーム、障
害者短期入所
及び認知症高
齢者グループ

ホーム

現施設の跡地に、障害者グループホーム、
障害者短期入所及び認知症高齢者グルー
プホームを民設民営で整備するのか。

E 意見として伺う

障害者グループホーム、障害者短期入所及
び認知症高齢者グループホームの整備及び
運営については、民設民営により民間事業
者の専門性を生かしていきます。

37
現施設の活用
に対する意見

障害者グルー
プホーム、障
害者短期入所
及び認知症高
齢者グループ

ホーム

現施設の跡地に、障害者グループホーム、
障害者短期入所及び認知症高齢者グルー
プホームの整備スケジュールはどうなってい
るのか。

F
質問に回答す
る

現施設の跡地活用のスケジュールにつきま
しては、牛込保健センター等複合施設建設
工事の工期延伸期間が明らかになった段階
で再度検討させていただきます。
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